

Efemérides de Menorca

15 DE MAYO

1845.—Entra en el puerto de Mahón el bergantín de guerra español «Manzanares», al mando del Infante Don Enrique de Borbón, hijo segundo de Don Francisco de Paula, de 22 años de edad, que tiene graduación de Teniente de navío. El fuerte del castillo ha hecho salva Real y las campanas han repicado por espacio de una hora.

El Infante se hospedó en la casa de Galens, hoy de los herederos de don Bartolomé Sturla, en la Arravaleta.

Chaparrón de proyectos

Parécenos justo «El Liberal» cuando dice que los proyectos leídos por el Gobierno producen una vivísima sensación de vaguedad y de inconspicuidad. A cada uno de ellos puede aplicarse lo que decíamos del Real Decreto creando la Comisión que llamaremos codificadora de la Justicia militar: por satisfacer un compromiso circunstancial se compromete, y si es caso, se sacrifica, la verdadera substancia de una reforma.

Y claro es que tampoco se satisficiera el compromiso livianamente adquirido. Ocurrirle al señor Canalejas, como gobernante, lo que á la mayor parte de las mujeres en materia de modas. No miran á lo mas cómodo, no piensan siquiera en lo que estéticamente les caiga mejor, no suelen tampoco preocuparse gran cosa de la posibilidad económica: piensan, ante todo y sobre todo, en lo que parecerán, en lo que dirá de ellas el grande ó pequeño mundo de sus amistades y relaciones.

Eso es como hombre de gobierno el señor Canalejas. No se advierte en sus obras un pensamiento arraigado, una idea madre, perfectamente articulada y apta para la vida; un plan bien meditado y firmemente trazado de gobernante que busea el acomodo de sus ideales en la realidad ambiente. Nada de eso. Solo trata de cumplir promesas, de que se diga de él esto ó aquello, de que no se diga lo uno ó lo otro. «Mis antecedentes», «mis propagandas», «las ideas que sembré», «mis compromisos con la opinión»: de eso habla preferentemente el señor Canalejas. De su obra hé ahí de lo que apenas podrá hablar cuando quiera recordar esta etapa, digna de no ser mas que un recuer-

do, en que tanto se ha removido, en que tanto se ha quebrantado, en que á tantas cosas se ha dañado.

Esa impresión es la que deja una primera lectura de los proyectos de ley, de la mayoría de los proyectos de ley que quedaron en las mesas de las Cámaras. Por una ritualidad legal se presenta un Presupuesto que es una broma, hasta con su pequeño *Inri* de un supuesto *superavit* de cinco ó seis millones en el Presupuesto vigente. Por una ritualidad política se presenta todo lo demás. ¿Ley de Asociaciones? Un mosaico de incongruencias. ¿Ley de Consumos? Hacer qué hacemos, la búsqueda afanosa de una fecha, de un plazo que permita continuar la vieja vulgarísima fórmula sagastina: el que venga detrás, que arree. ¿Ley sobre Canarias? Un palo de ciego, consecuencia natural de algunas perplejidades, de muchas *piumas al viento*: aunque haya que reconocer que con otras no tenga el Gobierno la culpa.

En lo de los Consumos, por ejemplo, no había aún leído el ministro de Hacienda el proyecto, cuando ya el Presidente del Consejo anunciaba la preparación de otros complementarios, sin los cuales aquel no podrá vivir. Y mira uno al proyecto en sí, al leído por el señor Rodríguez, y se encuentra con cosas que estaban en uno que leyó el señor Cobián en Junio, ó en otro que leyó el señor Canalejas en Noviembre... Porque en Junio de 1910, eso de los Consumos es materia del ministro de Hacienda; en Noviembre de 1910, pasa á ser cuestión mixta de Hacienda y Gobernación, y el Presidente del Consejo la apadrina; en Mayo de 1911, á Hacienda volvemos, y con el señor Rodríguez topamos en el acomodo de residuos. Y habrá en el Congreso de los Diputados tres Comisiones entendiendo en tres proyectos de la misma situación política, sobre la misma materia... ¡y como puntal de esos proyectos se anuncia la presentación de otros!

¡Con toda esa seriedad aborda el Gobierno una tan magna cuestión en que se juegan tantas ilusiones que insensatamente se provocaron, y en que se comprometen tantos intereses con que livianamente se manipula!

Por esto se explica que los mas benévulos con el señor Canalejas, los que busean explicación á todas «sus cosas», hablen de testamentos y de posturas para caer. No conciben que un gobernante, en la plenitud de la

vida y de la fuerza, se presente á las Cortes con esa obra endeble, frente á la crítica mas piadosa y suave. No nos fiemos de las apariencias, y aperecibámonos todos al estudio que los temas merecen, ya que no los proyectos en que el Gobierno los aborda, salvando todo respeto á las dignas personas que los suscriben.

(De «La Epoca».)

UN EJEMPLO

La supresión de los Consumos

En la ciudad de Castellón de la Plana se suprimieron los fíelatos y la totalidad del impuesto de Consumos en Marzo de 1909, acudiendo aquel Ayuntamiento, para cubrir el cupo del Tesoro y recargos municipales, á un reparto entre los vecinos.

Por el momento marchaba todo bien; pero al mes escaso de haber sido suprimido el impuesto, los artículos volvieron á venderse á los mismos ó más altos precios que tenían antes.

El resultado de todo ha sido que el vecindario, al no encontrar en los precios del mercado compensación en las cuotas del reparto, se ha negado á satisfacerlas, dejando al Ayuntamiento con más de 80.000 pesetas de papel pendiente de cebro, y que no se atreve ha hacer efectivo por la vía de apremio, temeroso de las consecuencias.

Con la supresión del impuesto sólo se han beneficiado los cosecheros de aceite, los ultramarinos, carniceros y aeparadores; pero las clases jornaleras no han obtenido ningún beneficio, y siguen luchando con los agobios de ser aquel mercado uno de los mas caros de España.

Lo que ocurre con la carne da la medida de lo que sucede con los demás artículos de primera necesidad: dos fondas, el Suizo y la Paz, se surten de carne de Valencia, donde la encuentran mejor y más barata, y eso que en Valencia hay fíelatos y Consumos.

En resumen: la supresión del impuesto no ha mejorado en un sólo céntimo los precios del mercado de Castellón, y ha llevado al Ayuntamiento á la bancarrota.

Se ofrece

un tenedor de libros para un comercio ó fábrica, persona formal y de competencia.

Informarán en esta imprenta. 5

Compuesta y sin novio

Mr. Mingrat, ingeniero de minas, se fué al Tonkin en busca de negocios. En Saigon conoció á un contratista que vivía con su mujer y la hermana de ésta, la señorita Grete Steinkopf.

Mingrat, que era joven y enamorado, sintió una pasión irresistible por Grete, que le correspondió y pagó con la misma moneda.

Pero el ingeniero no se atrevió á lanzarse por el peligroso camino de una demanda formal de matrimonio, y después de unas semanas de honesto y recatado «flirteo», suspiros y lánguidas miradas, regresó á Europa sin haberse comprometido á nada, pero dejando en la Conchinchina un alma lacrada de dolor.

Ya en Europa, Mingrat se instaló en París, no tardando mucho en darse cuenta de que tenía una flecha atravesada en su corazón de ingeniero de minas.

La soledad le entristecía, le arrugaba el cutis y tornaba verde su natural color. ¡Ah, si á su lado hubiese tenido á la «petite tonkinesa»! El recuerdo de su Grete de Saigon le perseguía constantemente. La distancia, en vez de apagar el fuego de su pasión colonial, lo encendía más, y la hoguera se convirtió en volcán.

Por fin una mañana que se levantó de la cama después de pesado insomnio, tomó una resolución heroica y definitiva.

Se fué á telégrafos, y puso el siguiente lacónico cablegrama al cuñado de su adorado tormento:

«Fortuna realizada. Solicitud Grete matrimonio. Recuerdos. Contestad cablegrama. Mingrat.»

Grete y su cuñado, que serán de los que piensan que la ocasión la pintan calva y que un aspirante á marido no se encuentra todos los días, sin pérdida de tiempo contestaron á Mingrat:

«Grete parte 29 Julio.»

No se puede pedir á una mujer mayor celeridad y vocación al matrimonio que la demostrada por Grete. Esta, ni corta ni perezosa, al mes llegaba á París.

Acto seguido fueron por la necesaria documentación; alquilaron piso, encargaron muebles y «toilettes», y cuando todo estaba á punto para la boda, hé ahí que la desventurada Grete recibe una carta de su novio diciéndola que, arruinado á consecuencia de unos malos negocios, se

veía obligado á renunciar á la posesión de su linda mano.

Esta no se conformó con las explicaciones del ingeniero, y pidió otras más persuasivas que «ay!» no vinieron.

Indignada, y juzgando injuriosa é injustificada la ruptura, demandó al novio ante los tribunales de justicia, pidiendo por daños y perjuicios una indemnización de 20.000 francos.

La vista de la causa se celebró el otro día, y el abogado de Mr. Mingrat declaró que el verdadero motivo de la ruptura era que los padres de su cliente, unos grandes patriotas de Lorena, habían muerto defendiendo la patria en la guerra de 1870 y que él, el demandado, no podía casarse con una mujer wurtemberguesa y por añadidura hija de un cochero; que la situación social de madamoiselle Grete Steinkopf era muy distinta de lo que ésta le había anunciado, y puesto que había sido engañado tenía derecho á desistir de su proyectado matrimonio.

El defensor de la Grete sostuvo que Mr. Mingrat había roto por capricho, conociendo de antiguo la nacionalidad y posición social de su prometida.

El tribunal fallará dentro de ocho días, y si no me pasa por alto el fallo que recaiga en este curioso litigio tendré el gusto de comunicarlo á mis lectores.

Entre tanto recapaciten ustedes sobre la verdadera causa que puede haber obligado á Mr. Mingrat á plantar á su novia.

UGOLINO.

Notas internacionales

PORTUGAL

De Lisboa telegrafían al «Herald» de Nueva York, edición europea número 27.286; que todas las conspiraciones descubiertas hasta ahora, han sido monárquicas, pero que existe ahora una república.

Ha sido arrestado el capitán Lucio Cerejo, uno de los principales jefes de la revolución.

Según la prensa oficial, están ahora seguras las autoridades de que fué aquél uno de los principales instigadores de la revuelta del Arsenal para destituir al ministro de Marina y sustituirlo por otra persona.

El arresto ha causado inmensa sensación. También ha sido arrestado otro

republicano de los más influyentes, don Antonio de Albuquerque, y continúan las autoridades las investigaciones, cuyo objeto es descubrir si el complot tiene ramificaciones.

En otro mitin, que duró muchas horas, celebrado por los obispos, quedó unánimemente acordado negarse á aceptar la ley de separación de la Iglesia y del Estado y mandar circulares, y en este sentido, al gobierno provisional y todos los miembros del clero portugués.

Después de la misa ocurrió el domingo último en Santarem entre monárquicos, clericales y republicanos, un grave conflicto, en el cual hubo varios heridos y tuvo que intervenir la tropa que restableció el orden y detuvo á muchos revoltosos.

LOS FERROVIARIOS

FRANCESES

Los empleados ferroviarios franceses que amenazaban declararse otra vez en huelga si no se volvían á admitir á los despedidos cuando la huelga anterior, recibieron un chasco del ministro de Obras públicas, el cual se negó á recibir á Mr. Toffin, presidente de la Unión de maquinistas y fogoneros de Francia. Espérase con viva curiosidad saber cual será el resultado de la conducta del citado ministro, que define cuál es en este asunto el criterio del gobierno. Es en efecto; objeto de muchos comentarios el repentino cambio de proceder que para con los ferroviarios está haciendo el gabinete radical socialista que preside Mr. Monis.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

SESION ORDINARIA DE 10 DE MAYO DE 1911

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges, con asistencia de los señores Pons Borrás, Pons Castell, Orfila, Olives Robert y Beltran.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el extracto de las sesiones celebradas durante el pasado mes de Abril.

Dar de baja del padron de vecinos á don Pedro Bosch.

Conceder las siguientes licencias: A doña Magdalena Coll Cardona, para abrir una ventana en el frontis de la casa número 52 de la Plaza de la Explanada.

dijo brevemente que el rumor de la muerte de lord Y... era falso, que la riña era del género de aquellas que se costigan con una multa, que se había aceptado su caución, que Kenneth saldría luego en libertad, y finalmente, que no se había casado con la actriz. Esta última noticia la supo por Ben Blinker.

Sir Grenville cumplió en seguida con el encargo de Kenneth, diciéndole á Emilia que su hermano se encontraba bien, y que su reclusión le había impresionado muy poco.

Emilia hizo muchas preguntas á las cuales el joven baronet respondió. Helena salió del cuarto para ocultar la emoción que en vano se esforzaba en contener.

Era un momento favorable para el amor. El efecto que sir Grenville sintiera por Helena se había enfriado al ver sus continuos desaires. Veía delante de él á una joven hermosa á quien ofendiera gravemente, y que no tan solo parecía haber olvidado su ofensa, si que hasta derramaba lágrimas de reconocimiento por la

principio del estilo de vuestra carta; ya me lo esperaba. El conde se estremeció á la idea de hacer público este asunto; pero se encuentra aún enfermo, y es te le habrá calmado alguntanto. Vi desde luego que reconocía la justicia de vuestra demanda así es que me decidía á mantenerme firme. No he querido ceder ni una jota, y el conde ha concluido por consentir en todo... ¡Ah! aquí tenéis un entera y completa confesión, y hasta me atrevo á decir una bella confesión si se considera que la carta ha de ver la luz pública. Leed y juzgad de ella por vos mismo.

Kenneth cogió la carta y la leyó. —Está bien, dijo doblándola, y os agradezco eu extremo el hármela proporcionado. Haré de ella el uso que os dicho... Es todo lo que me queda que hacer en este país. Vuestra conducta ha sido amable y generosa y os doy por ella las gracias de todo corazón. Me habéis puesto en estado de cumplir con un deber que me es más grato que la vida. Os estaré eternamente reconocido, vos..

en trabajos literarios.

—¿Y de irós muy lejos?

—Poco me importa adonde, con tal que deje este país. No miraré la distancia que me separa de Inglaterra.

—¿Con qué, estais resuelto á partir?

—Decididamente. Mis recursos son cortos y es menester que trabaje. Esto me es imposible en mi país; por eso he de buscarme otra patria, poco me importa cuál.

—¿Os repugnaría ir á la India?

—Al contrario, iría allí con pla-

cer.

—¿En clase de qué?

—Poco me importa... es decir,

con tal que...

—Naturalmente, hablo de una ocupación decente. Sed franco conmigo (como estais de recursos?)

—En extremo escaso.

—¿Carecís de fortuna personal?

—Sí.

—No tenéis padres, ni amigos de vuestra familia que puedan hacer algo por vos?

—No:

—¿Qué edad tenéis?

—Veinte y cuatro años.

—Tengo un hermano en Madras, repuso el coronel después de una pausa. El puesto que ocupa le da alguna influencia. Estoy que os serviría en memoria de vuestro padre. Los tres permanecemos juntos en la India. Hace poco que me escribió diciéndome que deseaba encontrar un joven de talento y de educación para desempeñar un puesto bajo su dependencia. Si no teneis alguna cosa mejor entre manos, hé aquí una colocación para vos.

—No tengo ninguna esperanza ni proyecto alguno, replicó vivamente Kenneth. Acepto vuestra oferta, como un hombre que se ahoga se agarra á la mano que se le tiende, y os lo agradezco entrañablemente.

—¿Participaréis esta oferta á vuestra familia?

—No tengo más que á mi madre y una hermana, y desde allí les podré ser más útil que aquí. Saldré, pues, de Inglaterra en el primer bu-

A don Onofre Tudurí Tudurí, para levantar una casa en la calle de San Jaime del pueblo de San Clemente y construir una pared contigua a la misma.

A don Miguel Florit Mascaró para levantar una casa en el primer kilómetro de la carretera de San Luis.

Fijar en veinte pesetas la gratificación mensual que ha de recibir el asilado que practica los trabajos mecánicos de desinfección de habitaciones.

Quedar enterado con satisfacción de las gestiones que viene realizando el Diputado provincial señor Pou, para conseguir de la Diputación continuada subvención a este Ayuntamiento para atenciones de la enseñanza.

Incluir en el presupuesto de 1912 partida para atender a los gastos de mejora de los locales de San Clemente ocupados por la escuela y profesora de niñas.

Pagar varias cuentas. Por sorteo resultaron amortizadas las siguientes obligaciones del empréstito municipal al cinco por ciento.

Número 101 a 110 de la serie A.—Número 14 14-20-44 de la serie B.

Agradecer al señor Presidente del Ateneo C. L. A. la invitación a la inauguración de exposición general de Bellas Artes que se celebrará en los salones de dicha sociedad el día doce del actual.

Aprobar las cuentas de 1910.

A INFORME De la Comisión de Policía Urbana, instancia de don Pedro Cardona Vacarissa, pidiendo permiso para elevar la puerta de la casa número 119 de la calle de Prieto y Caules.

Y se levantó la sesión.

MAHON

A las cinco de la mañana de hoy ha fundeado en nuestro puerto el vapor-correo «Isa de Menorca» procedente de Palma.

Se nos dice que el señor Delegado del Gobierno ha avisado al señor Deyano, que actuó en «El Consejo», para que no repita ciertos couplets que cantó en la noche del sábado, día de su debut, los cuales, según parece, incurrieron en el desagrado de algunos espectadores, por ser de un sentido inmoral.

Ayer a las 11 y media salió la anunciada procesión de rogativas de la iglesia de Santa María, para implorar el beneficio de la lluvia para nuestros campos.

Presidía el señor Delegado del Gobierno.

Carga embarcada ayer mañana en el vapor-correo «Monte-Toro», para Aleudía.—119 cajas salvado,

y 15 cajas vacías. Para Barcelona.—73 bultos maquinaria; 10 cajas queso; 14 cajas calzado; 2 cajas pieles; 6 sacos de perdices plata, y 2 bultos tejidos.

Se ha dispuesto que en el próximo presupuesto se consigne crédito para un Auxiliar de Semáforos con destino al vigía de Monte-Toro.

Nuestro amigo y paisano D. Juan Costa y Milans, Visca de la Aduana de Barcelona, ha sido nombrado Jefe de Negociado de primera clase de la Dirección General.

Muy animado estuvo ayer tarde el paseo de Isabel II, donde la música del Regimiento de Menorca número 70 tocó escogidas piezas.

A la hora de itinerario salió ayer para Barcelona y escalas el vapor-correo «Monte-Toro».

Según las listas oficiales correspondientes al sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 10 del presente mes, han obtenido premio de 800 pesetas los billetes números 3.040, 9.851 y 17.029, despachados por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (Estanco Arravalet).

En dicha Administración se hallan a la venta los billetes del sorteo que ha de celebrarse el día 20 del actual, al precio de 50 pesetas el billete y 5 pesetas el décimo.

TEATRO PRINCIPAL

En las sesiones del sábado y domingo, a las cuales asistió numeroso público, trabajó con sus muñecas automáticas el célebre ventrílocuo señor Fery que con sus chistes y cuentos supo entretener a la concurrencia que le aplaudió haciéndole salir a la escena. El señor Fery tiene habilidad para el funcionamiento de los autómatas y posee un caudal de chistes variados que hacen más entretenido el espectáculo.

Para esta noche está anunciada la despedida de dicho ventrílocuo.

Noticias Militares

En la Junta de secretaría celebrada el día 6 en el ministerio de la Guerra con objeto de acordar la forma en que ha de llevarse a efecto la constitución de la escala de sargentos aspirantes a ingreso en el Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, previa aprobación del ministro, se resolvió que dicha escala se constituya con los 272 sargentos aprobados con notas de «buenos» formándose con estricta sujeción a lo que dispone la Real orden de 28 de Mayo último (D. O. núm. 70), ó sea por antigüedad en el empleo de sargento, y dentro de la misma antigüedad, en este empleo ocupados pue-

to preferente los que cuenten servicios de campaña, y después los que lleven más años de servicio, contándose a efectos de todos los que han prestado en el Ejército, no habiendo llegado el caso de poder tener en cuenta la preferencia para los hijos de militares.

Los servicios de campaña se abonarán también a los que lo hayan prestado en las plazas de Alcaucemas y Peñón de la Gomera, como dependientes de la Capitanía General de Melilla.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche a las nueve DESPEDIDA DE PERY y el miércoles debut del notable trío de bailarinas MORENO.

Consumo Público

MATADERO Reses sortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 9 Mayo Ternero, 122 kilos, Turnellí Nou. 1 idem, 117, Turaxá d'en Tume-set (Villa-Carlos). 1 idem, 205, don Picart (Mercadal).

1 ternera, 122, Belver de Juan (Alayor). 2 carneros, 23, Addaya (Mercadal). 2 idem, 26, se Torra Nova (Alayor). 2 idem, 17, s'Espuemer Nou. 2 idem, 28, Juan Juliá (Mercadal). 3 idem, 27, Lorenzo Vinent. 2 idem, 18, José Pons Florit (Ferreries). 2 cabras, 15, Pedro d'Alfuri (Mercadal). 1 cerdo, 25.

Día 10 idem. 1 bucy, 250 kilos, se Muntaña Ves (Ciudadela). 1 ternero, 110, estancia de José de Bini alif.

1 idem, 132, Sant Bertumeu (Alayor). 1 idem, 113, huerto de Lliná (Ciudadela). 1 idem, 108, Cuga'ló Gran. 1 idem, 187, Lluçalsaldent (Alayor). 1 carnero, 15, Algendar de don Gabriel de l'Escola.

1 idem, 15, Algendar Sant Jeroni. 1 idem, 9, se Torra Nova (Alayor). 2 idem, 25, Juan Juli (Mercadal). 1 idem, 6, Juan Riudavets. 4 cabras, 39, Pedro d'Alfuri (Mercadal). 1 cerdo, 79. Día 11 idem. 1 bucy, 275 kilos, Pedro Sa'as.

1 ternero, 136, Malbuger Nou. 1 idem, 86, J sé Pons Florit (Ferreries). 3 carneros, 39, Addaya (Mercadal). 6 idem, 67, Juan Juliá (Mercadal). 5 idem, 47, se Torra Nova (Alayor).

1 idem, 7, Biniperrax Gran. 1 idem, 13, se Garriga (San Clement). 3 cabras, 26, Juan Mercadal (Alayor). 1 cerdo, 57.

Sociedades y Corporaciones

«LA MARÍTIMA» COMPANIA MAHONESA DE VAPORES Se convoca Junta General extraordinaria para el día 17 de Mayo próximo a las 5 de la tarde, en el domicilio social, al objeto de dar cuenta de la R. O. del Ministro de Fomento de 10 del corriente, por la que se autoriza a la «Isla Marítima» de Palma, para ceder a esta Compañía el nuevo servicio de comunicaciones marítimas de Menores, que ha de implantarse en 1.º de Enero de 1912, y modificar los Estatutos de esta Sociedad, en cuanto sea necesario para que estén en armonía con la ley de Comunicaciones Marítimas de 14 Junio de 1909, y con el pliego de condiciones que sirvió para la contratación de los servicios de Baleares.

Como para tomar acuerdo según el artículo 64 los Estatutos necesitan estar representadas las dos terceras partes del capital social, se ruega la asistencia de los señores Accionistas que puede ser personal, ó por representación conferida a otro accionista, en carta dirigida al señor Presidente de la Junta de Gobierno.

Según el artículo 22 de los Estatutos solo tienen derecho a concurrir a la Junta General los que con cinco días de anticipación hayan depositado sus acciones en poder del director naviero ó de los representantes de esta Sociedad en Barcelona y Palma.

Mahón 27 Abril 1911.—P. A. de la Junta de Gobierno, El Secretario, P. A.—G. Goñalons, Vice-Secretario.—V. B.—El Presidente, J. Balle y Coll.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN

Asociación de Beneficencia Habiéndose presentado el mutuario don M. M. C. a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 24.734 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta, que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nula y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.—Mahón a 13 de Mayo de 1911.—El Vocal de turno, José J. Perez Bocco. 13-15-16

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos Imprenta de Sucesores de Parpal Rampa de la Abundancia, 16

CULTOS

Santo de hoy.—S. Isidro Labrador. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Nuestra Señora de Nazaret en el Carmen. Oración de las Cuarenta-Horas en la Iglesia del Asilo de Huérfanas (calle de San Fernando), estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media.

Aprendizas y operarias

Se necesitan en la fábrica de cajas de cartón, calle de Prieto, y Caules, número 50.

Banco de Mahon

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda convocada junta general extraordinaria en el edificio social para el 31 del actual a las cuatro de la tarde, para tratar de lo que se expresa en el tablón de anuncios de este Banco.—Mahón 15 Mayo de 1911.—José María Mercadal.—V. B.—El Presidente, G. Femenías.

PARA VENDER

Una casa calle Sta Rosa núm. 23. Un huerto contiguo. Una casa calle San Nicolás núm. 22. Un motor a gas de tres caballos. Una máquina de tornear hormas y una sierra circular nueva. Informes calle Deyá núm. 5, Mahón.

PERSIANAS

Fantasia, cadenilla y tejidos, dando las medidas se encargan en la calle Deyá 5, Estereta.

DOÑA JULIA VIVES Y BATLLA viuda del doctor don Rafael Saura ha fallecido a las cinco de la tarde de ayer, despues de recibidos los Santos Sacramentos. R. I. P. Sus afligidos nietos, bisnietos ausentes, sobrinos presentes y ausentes y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones. El entierro tendrá lugar a las cinco de la tarde recibiendo la Comunidad el cadáver a la entrada de la carretera de San Clemente, dándose el duelo por despedido en el Cementerio. Mahón 15 Mayo 1911.

que que se dirija a la India. —Hay uno que se hará a la vela dentro de pocos días... Pero parece que estáis agitado. Idos a descansar. Volveré mañana por la mañana y acabaremos de arreglar este asunto.

—Gracias, gracias otra vez, caballero, dijo Kenneth cogiendo su mano. Habis... —Nada, nada, replicó el coronel estrechando cordialmente la suya. Idos a descansar, el sueño os tranquilizará. Otra vez, gracias.

Un Padrino testarudo

Sir Grenville se dirigió en seguida a la familia de Helena cuando salió de ver a Kenneth. Informóla primeramente de la suplica a la cual accediera y la promesa que había hecho de ver a Emilia para informarla de la verdad respecto a su hermano; pero le dijo también cuanto sentía tener que desempeñar semejante misión. Helena reconoció la dificultad y fue a buscar a su amiga. Como ambos ignoraban la noticia que el joven baronet tenía que comunicarles, Helena, venció fácilmente la repugnancia que Emilia experimentaba en ver a sir Grenville, pobre joven estaba inconsolable; su afecto y su inquietud por su hermano dominaron los demás sentimientos, y hasta Helena se sorprendió de la tranquila frialdad con la cual la joven ultrajada venciera los escrúpulos que se oponían a que escuchase el consejo de su amiga. Pero Emilia era capaz de hacer mayores sacrificios todavía. Orgullosa y sensible, pero, generosa, lo cual constituye la perfección del sexo débil, hacia lo que consideraba su deber. Era verdad que muchas otras mujeres se hubiesen considerado ultrajadas, y hubiesen antes pasado quizá que sufrir sentimientos de los cuales la hermana de Kenneth sabía triunfar.

La entrevista fue más cordial de lo que se podía esperar. La naturaleza de la comunicación y la ansiedad de las dos jóvenes, contribuyó a ello en gran manera. Sir Grenville les

que la profesión literaria sea la mejor; sin embargo la creo preferible a desventajar la espada por una potencia extranjera. Es un servicio tan ingrato como penoso. Gaspar en el la juventud, la salud, el vigor del espíritu y del cuerpo la vida y todas sus esperanzas por un país, que, desde el momento que no os considerará necesario, os despedirá de sus fronteras como se despiela un mandigo. Hé aquí a corta diferencia, lo que sucede en todos los Estados que alistan extranjeros. Por mi parte preferiría más bien empuñar un fusil en mi patria que un bastón de mariscal en calidad de mercenario. Perdonadme, señor Clyne, pero os engañáis muchísimo si comparáis el servicio actual en el extranjero con el otro tiempo. Notengo necesidad de ir a servir a los otros ver la diferencia entre el pasado y lo presente... ¿Por qué renunciáis a la literatura? —Mi corazón está disgustado. La literatura ha perdido sus encantos para mí. Es todo lo que os puedo decir. He resuelto no ocuparme más

—Aguardad, aguardad, joven amigo; no vayáis tan de prisa. Hasta ahora no hecho más que lo que debía por el hijo de vuestro padre, quien estoy seguro de ello, hubiese obrado como yo en iguales circunstancias... ¿Decís que ibais a dejar la Inglaterra? —Estoy decidido a hacerlo. —¿Por qué?... ó más bien ¿a donde os dirigís? —No lo sé todavía... pero no quiero permanecer aquí más tiempo. Todas mis esperanzas, todos mis proyectos se han desvanecido; he perdido todo lo que me hacía cara la vida. Permanecería aquí sin objeto y hasta os diré que carezco de deseos. Entraré al servicio extranjero, como lo hicieron mis padres antes de mí. Hay guerra en Europa y en América, y pocos hombres expondrán su vida con más placer que yo. —Vuestro proyecto, señor Clyne, es desesperado. Decís que no tenéis objeto en Inglaterra. Si no me engaño, habéis escrito ya algunas obras muy buenas. Estoy distante de creer

ban la noticia que el joven baronet tenía que comunicarles, Helena, venció fácilmente la repugnancia que Emilia experimentaba en ver a sir Grenville, pobre joven estaba inconsolable; su afecto y su inquietud por su hermano dominaron los demás sentimientos, y hasta Helena se sorprendió de la tranquila frialdad con la cual la joven ultrajada venciera los escrúpulos que se oponían a que escuchase el consejo de su amiga. Pero Emilia era capaz de hacer mayores sacrificios todavía. Orgullosa y sensible, pero, generosa, lo cual constituye la perfección del sexo débil, hacia lo que consideraba su deber. Era verdad que muchas otras mujeres se hubiesen considerado ultrajadas, y hubiesen antes pasado quizá que sufrir sentimientos de los cuales la hermana de Kenneth sabía triunfar.

La entrevista fue más cordial de lo que se podía esperar. La naturaleza de la comunicación y la ansiedad de las dos jóvenes, contribuyó a ello en gran manera. Sir Grenville les

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 14.—6.

SENADO

Bajo la presidencia del señor Montero-Ríos se celebra la sesión estando muy desanimada la Cámara. Sin que los señores Senadores dirjan ruegos y preguntas, se aprueban varios dictámenes sin interés, y después de acordarse que las sesiones se reanun el martes, se levanta la sesión.

CONGRESO

Con la misma desanimación que en la Cámara, se celebra la sesión del Congreso, que preside el señor Conde de Romanones, sentándose en el banco azul los señores Canalejas y Gasset.

SEÑOR SORIANO. D.ª, que vista el poco interés de los Diputados, se propone desde el lunes, pedir que se cuente el número de los asistentes, para ver si de ese modo se deciden a concurrir.

Pide además que se le faciliten datos respecto al fusilamiento del soldado herrador Cerdá, ocurrido en Valencia, y anuncia al Gobierno su propósito de promover debates sobre el asunto de Marruecos y otros.

SEÑOR CANALEJAS. Contesta al señor Soriano, que con el fin de que aumente la asistencia de diputados al Congreso, se han hecho circular los oportunos llamamientos, y que sobre Marruecos repite una vez más que España no va a la guerra, y que desde luego acepta las interpeleaciones que se le anuncian.

SEÑOR ZULUETA. Explana su anunciada interpeleación acerca de los Sindicatos Agrícolas, prometiendo al señor Gasset que se cumplirá la ley.

Orden del día

En votación definitiva queda aprobado el proyecto de ley por la cual se concede la clasificación de oficiales, a los que la obtuvieron en su oportunidad.

Continúa la discusión sobre el proyecto de ley del servicio militar obligatorio, aceptándose varias enmiendas al mismo.

Se aprueba hasta la base décima del proyecto, entrando en ese momento en la tribuna diplomática la familia del ex-presidente de la República señor Figueroa Alcorta.

Continúa el debate discutiéndose la base doce, que se aprueba.

Combate la base décima tercera el señor don Alfonso Douguet, pronunciando un pintoresco discurso, en el cual compara al Riff con el Parlamento, ya que allí como aquí no hay gobierno.

El Presidente le llama al orden. SEÑOR INCLAN. Contesta al orador, interviniendo el señor Amado, y se aprueba la base con la introducción de una enmienda referente a legalizar la situación de los prófugos desertores.

Después de una observación del señor SALVATELLA, que contesta al señor Marqués de las Cortinas, se aprueba todo el proyecto.

Se discute el dictamen respecto a caminos vecinales emitido por el señor Lombardero, el que elogia el señor GARCIA PRIETO, dándose por terminada la discusión de la totalidad y después de varias enmiendas introducidas se aprueba.

Se suspende la discusión del articulo y se levanta la sesión.

Canalejas trabaja

El señor Canalejas y el señor Rodríguez han trabajado ayer reuniendo datos para entregarlos a la comisión que entiende en el proyecto de supresión de los consumos.

Noticia desmentida

El señor Canalejas hablando con los periodistas les ha dicho que la noticia circulada sobre la crisis es

infundada, y que tan sólo pueden haberla inventado personas poco dignas, añadiendo que en mucho tiempo no habrá en el Gabinete crisis ni parcial ni total.

El mismo señor Canalejas ha manifestado que ninguna noticia nueva se ha recibido de Ceuta, y que según telegramas de Melilla, reina en esta plaza tranquilidad.

Ha añadido el Presidente del Consejo que el proyecto de la supresión de los consumos es un asunto serio en el que el Gobierno tiene tal interés que su aprobación hace una cuestión de confianza.

De provincias

Algeciras

Lo que dicen los viajeros. Algeciras 13.—Varios viajeros llegados de Ceuta dicen que en una reunión celebrada por los cabileños se tomó el acuerdo de hostilizar a España, con el fin de impedir que nuestras tropas ocupen nuevos territorios, y que se esperan graves acontecimientos en Ceuta.

Ceuta

Lo que dice Alfau. Ceuta 13.—Dicen de esta plaza que el General Alfau se niega a dar noticias de ninguna clase.

Las impresiones que reinan en Ceuta y Tetuán son desagradabilísimas.

Protestas

Todas las cabinas de los alrededores de Ceuta protestan de las operaciones de policía realizadas, y fuera de la zona española reina una gran anarquía entre los moros, los cuales se entregan al robo.

Cañoneros

Los cañoneros españoles «Ponce de León», «Marqués de la Victoria» y «Núñez de Balboa» vigilan las posiciones, contra las cuales se teme algún ataque de los cabileños a Cudia Federico.

Espías

Llegan a la plaza muchos moros y se cree que entre ellos vienen espías, para vigilar las maniobras de nuestras tropas.

Telegrama

Ha llegado un telegrama dirigido al Oficial de Ingenieros, en el que se le dice que en una reunión celebrada ayer por las cabinas se acordó la guerra contra España y que sólo se muestran favorables a nosotros los moros de la cabila Bint.

Zaragoza

Aguacero. Zaragoza 13.—Ha caído sobre esta ciudad un aguacero torrencial, que ha inundado las casas y calles de la población.

Bilbao

A pique. Bilbao 13.—Se ha ido a pique el vapor «Bayo» a causa de un choque con el «Nestmoreland».

El vapor español había salido del puerto de Huelva el día 7 del corriente.

El capitán del buque naufragado murió ahogado, y se llama Juan Ganagarria, habiéndose salvado 17 tripulantes.

Valencia

Preparativos. Valencia 13.—Siguen los preparativos para celebrar con gran solemnidad la fiesta de la Virgen de los Desamparados.

Barcelona

Colocacion de primera piedra. Barcelona 13.—El señor Obispo

ha colocado la primera piedra de la nueva iglesia de Nuestra Señora del Carmen, la cual se construirá sobre los terrenos del antiguo convento de los Jerónimas.

El Prelado dió mil pesetas para la suscripción y regaló su pectoral.

Mitín

En el teatro del Bosque ha tenido lugar un mitín socialista.

Don Pablo Iglesias pronunció un discurso negando que las operaciones realizadas por nuestras fuerzas en Marruecos tuviesen solamente un fin de policía, y por ahora, dijo, protestamos de la legalidad de aquéllas. Se oyen voces que dicen: «Sino lo hacemos en otra forma».

Del extranjero

Méjico

Cuartel general. Méjico 13.—El general rebelde ha establecido su cuartel general en la población de Jurez.

Se propone nombrar un nuevo Gobierno de la República y piensa atacar la capital.

Dimision

Es probable dimita el antiguo Presidente de la República don Porfirio Díaz.

Descarrilamiento

El tren expreso ha descarrilado en Rio grande.

Iba a gran velocidad, cayendo al rio y pereciendo ahogados 25 pasajeros.

Orán

Ataque. Orán 13.—Dicen que a pesar del bombardeo, los marroquíes reanudaron el ataque.

Un destacamento que acaba de llegar tuvo 10 heridos.

Se calcula que los moros fuera de combate han sido en gran número.

Tanger

Disputa. Tánger 13.—El día 4 del corriente sostuvieron una disputa Muley Hafid y el Visir, reprochando éste al primero, que implora el auxilio de los franceses sin contar primero con la opinión del Maghzen.

OLIVER.

DE MADRID

Palma 14.—7'00. Solicitad.

El Comité organizador del Congreso eucarístico ha solicitado autorización de Su Santidad el Papa para celebrar una Misa votiva, con exposición del Santísimo Sacramento en los días que dure el Congreso.

Además ha acordado dicho Comité que en la procesión que se ha de celebrar ocupe cada sección el puesto que de antemano se le señale.

Se han recibido 27 memorias y se anuncian otras mas. El plazo de admisión se prolonga hasta el 31 del actual.

Manifestacion de Rodríguez

El Ministro de Hacienda ha manifestado que el martes empezará a discutirse el proyecto de suspensión de los consumos, desatendiendo todas las observaciones que se le han hecho; pues dice que ninguna le ha convencido.

El desarrollo del proyecto constará de varias etapas y costará ochenta millones distribuidos en ocho ó nueve millones anuales. El medio año actual cortará cuatro ó cinco millones.

De Provincias

Palma

Exámenes. Palma 14.—El Capitán general ha señalado los días 1, 3 y 5 de Junio para los exámenes de los sargentos aspirantes a oficiales.

Presidirá el Tribunal, el General señor Alpuente, del que formará parte el Capitán de guarnición en Menorca don José Rerez.

Los Sargentos de Menorca saldrán de Mahón para Palma el 28 de Mayo actual y regresarán el 6 de Junio citado.

Posesion

Se ha posesionado el nuevo Jefe provincial carlista, que trata de reorganizar el partido, nombrando juntas locales y efectuando actos de propagación en toda la provincia.

Coruña

Dimision. Coruña 13.—Se asegura que ha dimitido el Gobernador Civil, por cuestiones de política provincial.

Valencia

Tormenta. Valencia 14.—Se ha producido en esta ciudad una gran tormenta, con pedriscos y nevadas.

Son incalculables los perjuicios ocasionados.

La mitad de la provincia queda arruinada en sus cosechas.

Expectacion. Reina gran expectacion sobre la procesion que se celebrará hoy en honor de la patrona de la ciudad.

En la plaza se ha colocado la Virgen de los Desamparados en un hermosísimo altar de flores.

Del Extranjero

Persia

Peste bubónica. Persia 13.—Se ha declarado la peste bubónica.

PALMER.

DE MADRID

Barcelona 15 a las 4'50. Lo de Consumos

El Ministro de Hacienda señor Rodríguez ha dado a la comisión del Ayuntamiento de Barcelona un medio de sustitución del impuesto de Consumos, para que se le aplique admitiendo la enmienda que será presentada en el dictamen.

Mejoria. Se encuentra bastante mejorado de su indisposición el Ministro de la Gobernación señor Ruiz Valarino, el cual, aunque ha abandonado ya el lecho, no asistió ayer a su despacho.

El Congreso Eucarístico. El día 27 del próximo Julio comenzarán a llegar a Madrid los Congregados Eucarísticos.

La Junta Organizadora la componen Su Alteza Real la Infanta doña Isabel, el Excmo. é Ilmo. señor Cardenal Aguirre y el Ilmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Canalejas recluido. El Presidente del Consejo señor Canalejas se recluyó ayer en su domicilio, negándose a recibir a los periodistas.

Escasez de noticias. Todos los centros informativos estuvieron ayer cerrados.

Los círculos políticos se vieron en extremo desanimados.

Esto produjo como consecuencia una gran escasez de noticias.

Dimision. El Gobernador Civil de Madrid ha reiterado al Gobierno la dimisión de su cargo, fundándola en las dificultades con que tropieza en su gestión desde que fue creada la Jefatura Su-

perior de Policía. En el próximo Consejo que celebren los Ministros tratarán de este asunto.

La division de Canarias. Mañana se reunirá la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley de división territorial de las Islas Canarias, con objeto de oír a los señores que solicitaron informe.

Amenazas de huelga. La Sociedad de Obreros Panaderos celebró una reunión, quedando la junta facultada para plantear la huelga por solidaridad con los albañiles en el momento en que lo consideren oportuno.

Corren rumores de que los gremios han tomado acuerdos de paro general, pero dichas noticias no han podido ser confirmadas.

Weyler en puerta. Un amigo del señor Weyler decía ayer que éste tal vez tenga ya planeada la lista de los Ministros que han de ayudarle en el Gobierno, por si se da el caso de que sea llamado al Poder.

Weyler aceptaría la Jefatura del Gobierno por disciplina, como aceptó la Capitanía General de Cataluña y aceptaría cualquier otro cargo que se le ofreciese.

Lo que dice «L'Echo». El periódico francés «L'Echo de Paris» dice que el señor Weyler, si subiese al Poder, se mostraría conforme con la supresión del impuesto de Consumos y favorable a la acción de España en Marruecos.

Manifestacion de Weyler. «La Correspondencia Militar» atribuye al señor Weyler la manifestación de que ya que nos metimos en el fregado de Ceuta debíamos tomar Sierra Bullones y apresurar las resoluciones que debieran adoptarse en los primeros momentos.

Comentarios de «La Epoca». El diario conservador «La Epoca» ha dedicado acertados comentarios a un artículo que publicó «El Imparcial» en el que se manifiestan temores de que la supresión de los Consumos no abarate los víveres, sino por el contrario que aumente el precio de todos los artículos.

Dice «La Epoca» que si hasta los mas partidarios de dichos proyecto de ley juzgan así la obra del Gobierno ¿cómo será posible que ésta prevalezca?

De Provincias

Valencia. Las fiestas de la Virgen de los Desamparados. Valencia 14.—Se han celebrado brillantemente las fiestas en honor de la Virgen de los Desamparados, patrona de Valencia.

En la iglesia se congregó un inmenso gentío.

La procesion resultó solemnisísima. Por la noche las calles fueron espléndidamente iluminadas, y tocando en ellas diversas músicas.

Vizcaya

Mitines. Bilbao 14.—Se han celebrado en esta ciudad varios mitines de obreros y carlistas, sin incidente alguno.

Colision

Bilbao 14.—A la salida de un café se produjo una colision entre carreteros y tranviarios con algunos squirois, resultando dos heridos.

Se han practicado varias detenciones.

Alicante

Para asistir a las regatas. Alicante 14.—Reina gran entusiasmo en este Club náutico para asistir a las regatas de Barcelona.

Irá a luchar con los catalanes el yate «Alicante».

Agresion Sevilla

Sevilla 14.—Por resentimientos personales, el dueño de una fábrica de corcho de esta ciudad disparó un tiro contra el Presidente de la Sociedad de Obreros corcho-taponeros, hiriéndole de gravedad.

Valladolid

Preparativos de marcha. Valladolid 14.—Los alumnos de la Academia de Caballería se hallan ultimando los preparativos de marcha para el viaje de prácticas que han de realizar.

Málaga

Huelga general. Málaga 14.—En vista de que no se da solución a la huelga de hortelanos se dice que todos los oficios irán a la huelga general por solidaridad.

Ceuta. Bando. Ceuta 14.—El Alcalde de esta plaza ha publicado un bando suplicando al vecindario que no acoja los rumores estupendos que se hacen circular sobre las supuestas consecuencias de la operación de policía.

Tetuán

Tranquilidad aparente. Tetuán 14.—Reina en esta plaza una tranquilidad aparente.

Se sospecha que algo se maquina contra España.

Murcia

Temblores de tierra. Murcia 14.—En el vecino pueblo de Lorquí se repitieron los temblores de tierra.

Los vecinos, despavoridos, abandonaron sus casas.

Barcelona

La manifestacion conjuncionista. Barcelona 15.—Ayer tuvo lugar la anunciada manifestación conjuncionista, a la que asistieron 7.000 personas.

Se organizó en la plaza de Cataluña, recorriendo la Ronda de San Pedro, Paseos de San Juan y de la Aduana, y fué a parar al Gobierno Civil para hacer entrega de las conclusiones.

OLIVER.

Telegramas de la «Marítima».

Barcelona 15.—Fondeado «Monte-Toro» sin novedad a las cinco.—Cabot.

Notas Comerciales

COTIZACIONES

Table with columns for 'VALORES PUBLICOS' and 'Madrid, 13'. Lists various financial instruments like '4 por 100 interior', '5 por 100', 'Acciones Banco España', etc., with their respective values.

(Telegrama facilitado por el Banco de Mahón)

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns for 'VALORES PUBLICOS' and '13 Mayo de 1911'. Lists various financial instruments like '4 por 100 interior', '5 por 100', 'Acciones Ferro-carril Alicante', etc., with their respective values.

Ministerio de Cultura 2011

Imprenta y Librería Sucesores de Parpal

Tienda: Nueva, 10

Talleres: Rampa Abundancia, 16

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes á dicho ramo á una ó varias tintas y á precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales á precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, tés de vida, altas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.



UNICO AGENTE EN MENORCA

ISIDORO BRUNET, MAHÓN

Para la correspondencia
Frailes 33 Teléfono 166.

Despacho
Nueva 4.—Desde las 6 de la tarde.

No adquirir nuevos discos ni máquinas sin antes visitar esta casa.

“LINAJES DE ARAGÓN,”

Revista quincenal ilustrada con 20 páginas de texto.—Año II; Reseña histórica, genealógica, y heráldica de las familias de la coronilla de Aragón.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En España 10 pesetas al año.
Extranjero 15 francos ídem.
Número suelto una peseta.

Suscripciones gratuitas en cambio de manuscritos, pergaminos libros, y otros objetos antiguos.

30 ejemplares de un solo apellido, avisando antes de su publicación 20 pesetas.

Se encarga la dirección de proporcionar los escudos de las familias en cuadros ó dibujos.

Precio del primer tomo: 10 pesetas

LISTA DE COLABORADORES

Zaragoza: M. I. señor D. Francisco de Paula Moreno; don Mariano Pano, Presidente de la Academia de Bellas Artes de San Luis de Zaragoza, don Miguel Allué Salvador, Vice-Consul de Portugal; don Juan Moneva Puyol, don Pascual de Santo Pou, don Gregorio García Arist, Doctor en Letras, Correspondiente de la Real Academia de Historia y Bellas Artes de San Luis.—Huesca: M. I. señor don Miguel Supervia, Arcediano y Secretario de Cámara; don Ricardo del Arco, Correspondiente de la Real Academia de la Historia, Licenciado en Ciencias históricas y Jefe de los Archivos de Hacienda y Municipio; don Gregorio García Ci prés.—Jaca: M. I. señor don Domingo Torres—Barbastro: don Acacio Bistué.—Tarazona: don Feliciano Paraiso, don Salvador Escolá, Colaborador Artístico.—Teruel, don Mariano García Ocañiz—Ainsa: Lic. don Gonzalo Olivera.—Tamarite, don Emilio Luna.—Madrid: don Juan M. Sanchez. 12-25
Corresponsal en Menorca: Juan Roselió Villalonga—Ciudadela.

Nuevo Mechero Intensivo Económico

á doble corriente de aire

PATENTADO

Con el nuevo regulador Selecta

Consume Un Litro de Gas por Bujía

Se vende en la hojalatería de Lorenzo Conforto. Portal de Mar número 16.

DOLOR DE MUELAS

Desaparece en el acto empleando el Elixir Imperial
Depósito, VALLS PONS, Mahón

ATENCIÓN

Para árboles frutales y de adorno, vides americanas é ingertadas, plantas de salón, semillas, etc. Dirigirse á Juan Monjo, Cos de Gracia, 108, y Angel, 21, Mahón. 55-60

PARA VENDER

Lo está la casa, recientemente construida en la carretera de San Luis, n.º 20.
Informarán en la calle de San Alberto n.º 18. 58

Para alquilar

Lo están los espacios, secos y alegres altos de la casa calle de San Elías, número 19. Precio 14 pesetas mensuales.
Los altos restaurados de la casa plaza de la Pescadería, número 34, también muy alegres, secos y á propósito para una ó dos personas; tiene la puerta en la calle del Arco. Precio 10 pesetas.
Informarán en la calle de Gracia, número 114, y en la del Castillo, número 110. 2-3

Para alquilar

Lo están los bajos de la casa calle del Castillo, número 44, que reúnen buenas condiciones para una familia y muy bien situados. Precio 20 pesetas.
Informarán en la misma calle, número 110. 2-3

TRASLADO

El encuadernador Antonio Sintes Triay, que habia en la casa número 11 de la calle Nueva, pone en conocimiento del público y de sus parroquianos, que ha trasladado su establecimiento en la calle del Doctor Orfila, número 1. 3-3

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de

Saiz de Carlos

(Stomallix)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

Se desea alquilar

en las inmediaciones de esta ciudad un huerto ó viña lo mas distante un kilómetro.

Razón, en la Librería de Sucesores de Parpal, Nueva, 10. 4-15

Imp. sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

Administración de EL BIEN PÚBLICO TARIFA DE LOS ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA

Anejo de una columna del periódico

	Ptas.
De 1 á 5 líneas y de 1 á 3 inserciones	1'00
Por cada línea más	0'05
De 3 á 6 id.	1'50
De 1 á 5 líneas y de 4 á 6 inserciones	0'10
Por cada línea más	0'15
De 1 á 5 líneas, 25 inserciones.	5'00
Por cada línea más	0'50

Doble columna

Hasta cuatro centímetros.	1'50
De 1 á 3 inserciones	2'50
De 3 á 6 id.	0'25
Por cada inserción que exceda de 6.	7'50
25 inserciones.	

Hasta ocho centímetros.—50 por 100 de aumento sobre los precios anteriores.

Ha la doce id. —Doble precio que por 4 centímetros, Hasta veinte id. —Triple id. id. id.

A tres columnas

25 por 100 sobre los precios de la doble.

Un cuarto de página

Por una sola inserción	4'00
Dos inserciones	6'00
Por cada nueva inserción	1'00
12 inserciones.	12'50
25 id.	20'00

Media página

Doble precio del señalado para un cuarto de página.

Página entera

Doble precio que el señalado para media página. Los anuncios insertos en segunda ó tercera página pagarán doble precio del señalado en la tarifa para la cuarta página.

En primera página pagarán el doble que en la segunda ó tercera.

Anuncios ó gacetas entre la cronica local

ó entre los artículos

De 1 á 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos aumento. Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.

Esqueles mortuorias

Anejo de una columna del periódico	5'00
A dos columnas	15'00
Media página.	40'00
Página entera.	80'00
En primera plana doble precio que el señalado en tarifa.	

A los suscriptores se les hace un 25 por 100 de rebaja.

PÚBLICO MAHONES

NO TEMAS AL FRIO

Aprovecha la liquidación

De todas las alfombras á precio de fábrica, hasta fin de mes.

SINTES Plaza Príncipe; Almacén de muebles,